



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Briana Jacqueline Garcia Lujano

Nombre del tema: El proceso cultural del morir y la muerte digna

Parcial: 4to

Nombre de la Materia: Bioética

Nombre del profesor: Mónica Lisseth

Nombre de la Licenciatura: Lic. Enfermería

Cuatrimestre: 2do

EL PROCESO DEL MORIR Y LA MUERTE DIGNA

La muerte es una parte inevitable de la vida, y nuestras tradiciones culturales y creencias personales pueden moldear la forma en que la abordamos. Un concepto que ha ganado cada vez más atención en los últimos años es el de morir con dignidad. Esto se refiere a la idea de que las personas deberían tener derecho a tomar decisiones sobre su atención al final de la vida, y que deberían poder hacerlo de una manera respetuosa y manteniendo su sentido de autonomía. Exploraremos el significado cultural de morir con dignidad, observando cómo puede verse como una forma de honrar las tradiciones, afirmar la autonomía y variar en significado dependiendo de factores como la religión y las creencias personales.

La forma en que morir con dignidad puede ser culturalmente significativo es honrar y mantener las tradiciones en torno a la muerte y el morir. Muchas culturas tienen prácticas y rituales específicos asociados con la muerte, como ¹funerales, ²velatorios y períodos de duelo. Al permitir que las personas tomen decisiones sobre su atención al final de la vida, morir con dignidad puede ayudar a garantizar que se mantengan estas prácticas culturales. Por ejemplo, en algunas culturas, puede ser importante morir en casa en lugar de en un hospital. Morir con dignidad puede ayudar a facilitar esto al permitir que las personas elijan dónde quieren pasar sus últimos días. Además, morir con dignidad puede ayudar a garantizar que se respeten los valores culturales en torno a la muerte y el morir. Por ejemplo, en algunas culturas puede ser importante evitar un sufrimiento prolongado o morir en paz. Morir con dignidad puede ayudar a garantizar que se respeten estos valores.

Otra forma en que morir con dignidad puede ser culturalmente significativo es permitir que las personas afirmen su autonomía y mantengan el control sobre sus propios cuerpos. En muchas culturas, hay un fuerte énfasis en la autonomía individual

1 Un funeral es cualquier tipo de arreglo final (entierro o cremación) que hace una familia después del fallecimiento de un ser querido.

2 Un velatorio se refiere tanto a la habitación o sala dónde se vela a un difunto como a la acción de velar a un fallecido, es decir acompañar por la noche a un muerto.

y la importancia de tomar las propias decisiones. Esto puede ser particularmente importante cuando se trata de la atención al final de la vida, ya que las personas pueden tener fuertes sentimientos sobre lo que quieren y lo que no quieren. Morir con dignidad puede ayudar a garantizar que las personas puedan tomar estas decisiones por sí mismas, en lugar de que otros las tomen. Esto puede ser particularmente importante para las personas que pueden no tener un sistema de apoyo fuerte o que pueden estar en riesgo de que se ignoren sus deseos.

Finalmente, es importante tener en cuenta que el significado cultural de morir con dignidad puede variar según los factores como la religión, las normas sociales y las creencias personales. Por ejemplo, en algunas culturas puede ser importante morir rodeado de miembros de la familia, mientras que en otras puede ser más apropiado morir solo. De manera similar, el papel de las intervenciones médicas puede variar según las creencias culturales. Algunas culturas pueden ver las intervenciones médicas agresivas como una forma de prolongar la vida a toda costa, mientras que otras pueden considerarlas innecesarias e incluso dañinas. Es importante reconocer estas diferencias culturales y respetar la diversidad de creencias y valores en torno a morir con dignidad.

El morir con dignidad es un concepto que ha ganado cada vez más atención en los últimos años. Puede verse como una forma de honrar las tradiciones culturales, afirmar la autonomía y variar en significado según factores como la religión y las creencias personales. Al permitir que las personas tomen decisiones sobre su atención al final de la vida, morir con dignidad puede ayudar a garantizar que se respeten sus deseos y que puedan mantener el control sobre sus propios cuerpos. En última instancia, el significado cultural de morir con dignidad destaca la importancia de respetar la diversidad y reconocer las creencias y valores únicos de cada individuo.

“La muerte es algo que no debemos temer porque, mientras somos, la muerte no es, y cuando la muerte es, nosotros no somos.” (Machado, 2023)

Bibliografía

Castel, F. (2017, marzo 22). *130 frases sobre la muerte y el más allá*.

Psicologiamente.com. <https://psicologiamente.com/reflexiones/frases-sobre-la-muerte>

Qué es un velatorio, su historia y preguntas frecuentes •. (2022, enero 9). efuneraria.

<https://efuneraria.com/blog/velatorio/>

Su Guía Completa para Planificación de Funerales: Servicios, Costos y Recepción.

(2018, abril 2). Lincoln Heritage; Lincoln Heritage Life Insurance.

<https://www.lhlic.com/es/recursos-del-consumidor/guia-de-planificacion-de-funerales/>

Universidad Del Sureste. (s/f). *UDS*. Com.mx. Recuperado el 1 de abril de 2023, de

<https://www.plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/83dc99efc756bdo4617758c68de2727b.pdf>